

COMANDANCIA MILITAR DE LA PROVINCIA DE LOGROÑO.—El Comandante militar de esta Provincia.

Hace saber, al leal vecindario de esta Ciudad que á noche á las once y media de ella recibió oficio del Señor Coronel Don Bartolomé Amor desde los Arcos que entre otras cosas le dice habia visto carta del Comandante del fuerte de Estella en que le manifestaba que el General Lorenzo atacò el 29, con mil cuatrocientos hombres á toda la faccion reunida de Navarra compuesta de cuatro mil rebeldes en Abarzuza á la que habia causado la pérdida de doscientos hombres entre muertos y heridos, habiendo sido la pérdida nuestra de once muertos, veinte y tres heridos, cuatro contusos y un oficial gravemente herido: que la faccion se habia dirigido para Salinas, cerca de Puente la Reina, y que el dicho General Lorenzo seguia la marcha para dicho Puente, asi como el expresado Coronel salió de los Arcos para Estella ayér á las cuatro de la tarde.

Lo que me apresuro á poner en noticia de este fiel vecindario para su satisfaccion y para que no de oídos en lo sucesivo á noticias que careciendo de fundamento y conteniendo mucha malicia son inventadas y figuradas por los enemigos ocultos de los legítimos derechos de S. M. la Reina Nuestra Señora.

Logroño 1.º de Abril de 1834.—Joaquin de Quiñones.

Es muy digno, de hacerse mencion del celo, y ardiente anhelo con que el Maestro de primeras letras de la villa de Rivafrecha promueve la instruccion de aquellos vecinos. Este venemérito Español recurrió al Ayuntamiento, y Cura Párroco del pueblo, manifestándoles el lastimoso abandono en que yacía la instruccion primaria y la urgente necesidad de atender á su remedio. Tubo la suerte de ser comprendido por aquellos ilustres Señores, y de comun acuerdo resolvieron que á todo Padre que tuviese hijos, de edad de cinco, á once años se obligara á enviarlos á la escuela, con lo que han conseguido, que todos los niños comprendidos en dicha edad reciban, la primera instruccion. Dado este primer paso con tan feliz exito, observaron la falta de libros y la ausencia de uniformidad en los que tienen, lo que impedía los progresos que se habian propuesto y en consecuencia resolvieron hacer un reparto entre todos los niños segun su clase, contribuyendo el que mas con cuatro reales, cuyo recurso les procuró todos los libros elementales que habian menester. No satisfecho su vehemente amor á la ilustracion pública con este ensayo, y ansioso de generalizar la instruccion por todos los medios, abrió una escuela por la noche para los adultos, coronando su patriótico proyecto la asidua asistencia de mas de setenta de ellos, y no se duda que si la

estacion estubiera menos adelantada concurririan todos. El plan de enseñanza que sigue el infatigable Maestro es la Teoría del Señor Vallejo, Doctrina Cristiana, Arismética completa, Gramatica Castellana, Ortografia, principios de Geometría, Geografia y Esfera notándose en los discipulos adelantos que sorprenden. Ojala que tan noble egemplo encuentre muchos imitadores, que contribuyan á la instruccion del pueblo, base esencialmente necesaria á la felicidad de las naciones.

#### AVISO.

No teniendo la redaccion de este Boletin culpa alguna de que por extravío de las correspondencias dejen los pueblos de recibir los Boletines que se les remiten, se avisa que para en adelante deberán dirigir á los redactores sus reclamaciones francas de porte, siempre que estas nazcan à consecuencia de dichos extravíos, ó de cualquier otra causa que se conozca que no estuvo á su alcance remediar.